



Cérémonie du 8 MAI 2022, par David Musseau, maire de Rouffiac

### Mot de bienvenue

Mesdames, Messieurs, bonjour

Heureux de vous avoir à nos côtés pour commémorer, ensemble, pour la 1ère fois depuis notre élection la victoire du 8 mai 1945, plus précisément cette année son 77ème anniversaire.

Retour à la vie normale. Alors que les mesures de restriction sont abandonnées pour la plupart autour du globe, que l'épidémie de la Covid 19 semble derrière nous, mais si les feux sont passés au vert, des signaux reviennent régulièrement rappeler que la prudence reste de mise.

Chers Rouffiacaïses et Rouffiacaïs

La commémoration de la victoire du 8 mai 1945 qui met fin à plus de 5 ans de conflit sur le sol européen prend une couleur toute particulière en cette année 2022. En effet, nous avons tous en tête l'agression de l'Ukraine par la Russie. Un peu plus de 80 ans se sont écoulés et la guerre fait son retour sur le sol européen

La guerre prend fin le 8 mai 1945 sur le théâtre d'opérations européen, avec la capitulation sans conditions de l'Allemagne.

Les presque 6 années qu'ont vécues les français sont des siècles. La défaite de l'Allemagne sera entérinée le 7 mai 1945 à Reims avec la signature d'une reddition inconditionnelle selon les termes suivants : «Toutes les forces sous commandement allemand doivent cesser à 23h01, en Europe Centrale, le 8 mai 1945."

La joie est alors incommensurable puisqu'elle signifie la fin de la guerre en France et en Europe. Les célébrations sont organisées partout en Europe mais aussi sur le continent américain.

Le bilan est lourd et les traumatismes nombreux. Les combats sur le sol français mais aussi la famine et les maladies ont fait 600 000 victimes en France dont 400 000 étaient des civils.

76000 juifs de France, les opposants au régime ainsi que les personnes désignées par Hitler, ont été arrêtés et déportés en camp de concentration ou d'extermination. Les territoires sont ravagés, l'économie du pays est désorganisée.

Aujourd'hui, nous nous souvenons des sacrifices qui ont été faits, du courage qu'il a fallu pour tous les soldats français, des empires coloniaux et des pays alliés qui se sont battus, qui ont perdu la vie, qui ont été blessés. Nous pensons également, bien entendu, aux nombreuses victimes civiles.

Mesdames, Messieurs, nous ne pouvons, en cet instant, que faire un parallèle avec le conflit engagé par Vladimir Poutine contre le peuple Ukrainien. Les victimes sont déjà nombreuses, aussi bien militaires que civils. Plus de 6 millions de personnes ont fui leur pays.

Nous souhaitons tous que la guerre en Ukraine puisse prendre fin rapidement, que le pays soit libéré de cet envahisseur, que la démocratie puisse vivre et que la guerre ne gagne pas d'autres territoires.

La guerre, c'est toujours un ultime recours

La guerre, c'est toujours un constat d'échec

La guerre, c'est toujours la pire des solutions parce que la guerre amène la mort et la misère

Je fais un souhait, Rouffiacaïses, Rouffiacaïs. J'espère de tout cœur que la paix reviendra bientôt en Europe.

Vive la République et Vive la France

Merci de m'avoir écouté et je vous convie maintenant à partager ensemble le verre de l'amitié à la salle Espace Saintonge.